
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和３年度 第 12回 枚方市新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年３月 19日（土） 10時 00分から 11時 10分まで 

開催場所 

輝きプラザきらら（教育委員会室、会議室等） 

中宮北小学校（校長室、職員室）他 

【分散し、リモート形式（遠隔）での開催】 

出席者 

会 長：大村委員 

副会長：加嶋委員 

委 員：森委員、森田委員、中田委員、明井委員、春永委員、

山下委員、桟敷委員 

事務局：髙橋総合教育部次長、畑中新しい学校推進室課長、 

    嶋田課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

欠席者 松浦委員 

案 件 名 

１．令和３年度の取り組みについて 

２．令和４年度の体制等について 

３．その他（報告事項） 

・令和４年度の教室配置について 

・通学路ワーキングチーム等について 

・禁野小学校校歌について 

・交流事業について 

提出された資料等の 

名称 

資料１令和３年度の取り組みについて 

資料２令和４年度 枚方市新しい学校づくり協議会設置規約（素案） 

資料３令和４年度禁野小学校教室配置（案） 

資料４禁野小学校区黄色い電柱幕等設置内容 

協議・決定・報告事項 

１．令和３年度の取り組み（令和４年３月 18 日時点） 

２．令和４年度の体制案 

３．令和４年度教室配置案、通学路ワーキングチーム、 

禁野小学校校歌、両校交流事業 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 １人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 

別添３③ 



協 議 内 容 

 

案件１．令和３年度の取り組みについて 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料１について、要点を説明） 

・前回の協議会（２月 26日）から３月 18日までの取り組み等についての確認。 

・２月下旬、枚方市在住の作曲家、酒井 格先生に禁野小学校校歌を作曲いただいた。 

・現在、学校で教職員や児童が校歌練習を実施している。 

・３月 15 日に両校児童・教職員の皆さんに記念品（マフラータオル）を配布した。また、

３月 24日の両校の閉校式の時に、来賓の方へこの記念品をお渡しする予定。 

・３月 24日の午後からと、25日の午前午後とで両校の校舎や記念制作品等のデジタル保管

のための写真を撮らせていただきたい。 

・両校の学校ブログや閉校式の様子等の保存していく検討も併せてしていきたい。 

・３月 25 日には、禁野小学校西門の防犯灯と防犯カメラ、正門・西門の学校銘板、体育館

の一文字幕・袖幕を設置予定（「中宮北小学校」の旧校銘板は一時保管）。また、運動場の

保全のため、土の購入（水たまりなどの処置）を行う予定。 

・禁野小学校西門付近の通学路の「イメージハンプ」の施工、「スクールゾーン」「速度落と

せ」「この先注意」の修繕は完了した。「横断歩道」「止まれ」２箇所の修繕は、３月 25日

に行う予定。 

・黄色い電柱幕の設置を本日午後、ワーキングチームで作業していただく予定。 

・両校の学校開放事業については、引越しや入学式の準備等で３月 25 日から４月８日まで

の期間は中止となる（高陵小学校における学校開放事業は事実上３月 25日に廃止）。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）禁野小開校までの対応は、「令和４年４月」ではなく、「令和４年４月７日」までに行

わなければならない。 

（事）４月７日までに行いたいと考える。 

（委）令和４年４月１日現在の禁野小学校の児童数は何人になるのか。 

（事）春休みで多少増減する可能性があるが、概ね 380人前後の人数になる。 

 

案件２．令和４年度の体制等について 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料２について、要点を説明） 

・「枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会」と規約名称を変更する。 

・第１条（設置）について、令和４年度には統合しているため、条文の取り消し線の「高陵 

小学校及び中宮北小学校を統合する」を削除し、網掛けの「枚方市立禁野小学校の新しい

学校施設の整備にかかる」を追加する。それ以外にも、文言の微修正を行っている。 

・第２条（所管事項）について、現規約の（１）項から（６）項まで取り消し線を引いてい

る部分を削除し、新たに網掛け部分の文言を追加している。 

・「（１）学校名称、校歌、校章等について」は、学校名を禁野小学校と決定し、校歌、校

章も完成しているので削除する。 

・「（２）学校運営及び教育計画について」は、学校教育目標をはじめ様々な計画等の調整、

閉校式等について、協議が完了したので削除する。 



・「（３）通学路及び通学方法について」は、禁野小学校の新通学路や通学路での安全対策

について、協議会や通学路ワーキングチームで協議が完了したので削除する。 

・「（４）ＰＴＡ組織について」は、協議会やＰＴＡワーキングチームで協議が完了したの

で削除する。 

・「（５）学校施設、設備、備品等について」は、西門の整備、高陵小学校からの備品の移

転、校旗の作成や新年度の教室配置等について協議が完了したので削除する。 

・これらの所管事項について、禁野小学校開校までの諸課題は本協議事項を通じ完了した。

今後、禁野小学校開校における運営上の課題整理については、学校、学校運営協議会、Ｐ

ＴＡ等の各運営主体が担うことになると考えている。 

・令和４年度の協議会での所管事項（規約の網掛けの文言）については、延期となった他市

の視察を含んで「新校舎の施設、設備、備品等に関すること」や、（２）として、禁野小

学校の開校式を含んで「前号に掲げるもののほか、教育長が必要と認める事項に関するこ

と」の記載が必要と考えている。 

・第３条（構成）について、現規約の（１）項から（４）項までの取り消し線の部分を削除

し、新たに網掛けの文言を追加する。 

・「（１）高陵小学校及び中宮北小学校の地域を代表する者」は、「枚方市立禁野小学校の

地域を代表する者」となるが、両校区コミュニティ協議会は令和６年度の合併に向け、取

り組みをされているので、令和４年度も引き続き、高陵校区コミュニティ協議会会長、中

宮北校区校区コミュニティ協議会会長の参加を想定している。 

・「（２）高陵小学校及び中宮北小学校の児童の保護者を代表する者」は、「枚方市立禁野

小学校の児童の保護者を代表する者」となる。 

・「（３）高陵小学校及び中宮北小学校の教職員を代表する者」は、「枚方市立禁野小学校

の教職員を代表する者」となるが、禁野小学校からは、校長等の参加を想定している。 

・「（４）総合教育部新しい学校推進室長及び学校教育部学校教育室長」となっていた箇所

について、「代表するもの」との前条との表示の整合を図り、「枚方市教育委員会事務局

の職員を代表する者」に変更している。 

・第４条から第８条については、変更はない。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）規約案の第２条１号にあるとおり、令和４年度以降の本協議会では新校舎施設等に関

することの協議のみで、学校運営等ソフト面での協議は行わないという認識でよいか。 

  学校施設も学校運営と連動する部分もあるのではないか。 

（事）これまで、新しい学校の運営については、協議会で協議しながら決定してきたが、４

月からは学校、ＰＴＡ、学校運営協議会としてそれぞれの役割を果たしていくことにな

る。協議会では新校舎を中心に新しい学校づくりについて協議していただくことになる

が、その中で、学校運営について校長から報告いただくことも想定される。 

（委）第３条２号、禁野小学校の児童の保護者を代表する者は何名を想定しているか。 

（事）ＰＴＡで協議して選出いただきたい。 

（委）第３条３号の教職員を代表する者は、校長のみの想定か。教頭も委員として参加して

もよいのでは。 

（事）学校と相談・調整しながら決めていきたい。 

 

案件３．その他について 

 

＜事務局の説明（令和４年度の教室配置について）＞ 

（資料３について、要点を説明） 



・禁野小学校の教室配置については、これまで第４回と第８回の協議会で案をお示しした。 

・その後、新１年生の入学予定者数が増加し、現時点では３学級編成となること、また、通

常学級に在籍している、比較的軽度の発達に課題のある児童に、指導や訓練を行う通級指

導教室を禁野小学校に設置することが大阪府教育委員会より示されたことなど、状況に変

更があったので、あらためて教室配置案をお示しする。 

・今後、児童数により学級数が増減する場合もあり、その場合は教室配置が変更になる。 

・資料中、左側の仮設校舎、中宮北校区の校区集会室の隣を多目的室としていたが、通教指

導教室に変更し、教室棟の１階東側は、１年生の教室２学級としていたが、３学級に変更

している。 

・令和５年度以降の教室配置については、校長が状況に応じて決定することとなるが、校区

集会室の利用方法や配置等についても、校区コミュニティ協議会と協議させていただきな

がら進めていきたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）通級指導教室とは具体的にどのような教室か。 

（事）日常、学校生活において少し配慮が必要な児童のため、学校生活を円滑に行えるよう

コミュニケーション力の向上等の支援を行う教室である。枚方市内において現在７校設

置しており、設置校だけでなく近隣の小学校からも児童が通っている。 

（委）禁野小学校では留守家庭児童会室の児童数は何名になる見込みか。 

（事）担当課からは 141人の申込があると聞いている。 

（委）禁野小留守家庭児童会室については、役員の選出や規約を作成済と聞いている。 

 

＜事務局の説明（通学路ワーキングチーム等について）＞ 

（資料４について、要点を説明） 

・第３回の通学路ワーキングチームは２月 26 日（土）の午後１時から開始し、黄色い電柱

幕の設置場所の決定や既存看板等の取扱い確認のための現地確認を行った。 

・現地確認の結果、電柱幕の新設や既存の看板等からの変更場所は、合計 13 か所となり、

交通対策課へ依頼し必要枚数の提供を受けた。 

・電柱幕の設置と既存看板の取り外し等の作業は、本日 13 時より通学路ワーキングチーム

で実施予定。なお、電柱幕の設置場所や掲示内容は、資料４の内容のとおり。 

・現在の通学路では、関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道を渡ってから 24棟と 25棟の

間を通行しているが、４月からは約 200名の児童が増えるため、通学路ワーキングチーム

では 25 棟と 26 棟の間も通行させていただけないかと意見もあり、森田委員が３月６日

（日）の午前 10時から中宮北校区の中宮第三団地Ａ地区自治会の役員会に出席いただき、

その旨をお願いしていただいたところ、ご了承いただく事が出来た。 

・通学路ワーキングチームの活動は本日が最後の活動となり、今後の通学路の調整等につい

ては、禁野小学校開校後に学校にて調整を行うこととなる。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）４月８日から新１年生を含め約 300 名（34 班）が関西外大前の信号を渡り通学する

ことになるが、安全に対する配慮はどのように考えているか。 

（事）登校班の登校時間の差を設けること、登下校時に通学の見守りに立っていただくこと、

一時滞留場所（関西外大入口前）の確保を考えている。 

（委）通学の見守りはどのように考えているか。 

（委）登校時には、関西外大前の信号に保護者２名（坂上に住んでいる保護者）、現中宮北

小学校正門前の横断歩道に保護者１名、坂下公園前に保護者２名（坂下に住んでいる保



 

護者）が輪番で立つ。帰宅時には、横断歩道にシルバー人材センターの方を手配してい

ただいている。 

（委）福祉委員と交通対策委員に協力いただき、４月８日から 15 日まで地域から約８名見

守りに立つことを予定している。ただしその後、保護者２名のみで約 300名の児童の安

全を見守ることができるかどうか懸念される。 

（委）集中しないよう、両校で登校班の集合時間を調整し多少変更していただいた。実際に

登校し、問題があるようであれば再度時間の変更等も考えられる。ただし保護者からの

意見としては、出勤等の関係で時間の前倒しはできるが後にすることは困難。見守りに、

ＰＴＡからは２名以上出すことは困難なので、校区コミュニティ協議会からもご協力い

ただきたいと考える。 

（委）校区コミュニティ協議会も状況を見ながら学校と協議し考えていきたいと思う。 

 

＜委員の説明（禁野小学校校歌について）＞ 

（禁野小学校校歌の曲と歌詞を確認） 

（質疑・意見などなし） 

 

＜委員の説明（交流事業について）＞ 

（交流の様子を映像で確認） 

・３月４日、15日にｉＰａｄのｚｏｏｍ機能を利用し５年生の交流を行った。 

・３月 16日に高陵小児童が中宮北小を訪問、校舎内や運動場を見学した。 

・３月 10日に禁野小学校校歌作曲者酒井先生に来校いただき、指導をしていただいた。 

（時間の制約上、指導は限られた学年のみ） 

（質疑・意見などなし） 

 

＜その他報告事項など＞ 

（委）令和４年４月 17日（日）、チャリティーコンサートが開催される（枚方だけでなく交 

野市立小中学校も参加）。禁野小学校の児童も出場して校歌のお披露目を行いたい。 

詳細は新しい校長教頭と調整しながら進めていきたい。 

（事）現在、高陵小学校、中宮北小学校の運営協議会の運営をしていただいているところだ

が、禁野小学校でも４月１日を目途に運営協議会の設置をしたいと考えている。また両

校区コミュニティ協議会会長、ＰＴＡ会長にご相談させていただいて組織づくりを行っ

ていきたい。 

（会）この１年間、協議会の会長を務めさせていただきました。皆さまのご協力のお陰で円

滑に協議が進み、４月に無事、禁野小学校の開校を迎えることができそうです。あらた

めて皆さまに御礼を申し上げ、１年の締め括りとさせていただきます。今後も皆さまと

一緒に禁野小学校を見守っていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

（事）この１年間、会長、副会長、委員の皆さまにご支援いただき本当にありがとうござい

ました。引き続き、令和４年度も本協議会を開催しますのでよろしくお願いします。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年４月 23日（土）10時～ 

 ※新しい委員の都合等により変更する場合あり 

・開催場所：禁野小学校図工室（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「新しい学校づくり協議会の新体制について」「開校式、創立記念日について」等を

予定 


